

les yeux cette belle devise d'un gouvernement pastoral : « Dans la foi et la douceur, *in fide et lenitate*, (1) qu'il part pour devenir votre père. Ne l'oublions pas, Mes Frères, ici Jésus-Christ est tout ; c'est lui qui parle et qui agit ; c'est lui qui dit à son élu : « Tu m'aimes mon fils, *Diligis me ?* Eh bien ! j'ai un troupeau dont je vais te confier la garde : pais mes agneaux, pais mes brebis ; *pasce agnos meos, pasce oves meas.* »

Ce troupeau aimé de Dieu, c'est vous pieux fidèles du diocèse de Valleyfield, c'est vous, prêtres zélés que votre Archevêque, dans de touchants adieux, appelait naguère sa consolation et sa gloire ; c'est vous, maîtres et élèves de ce collège de Rigaud qui rappelle un nom toujours si cher à nos cœurs ; (2) c'est vous, vierges du Seigneur, vouées à l'instruction de la jeunesse ou au soulagement des indigents et des malades ; c'est vous tous, grands et petits, riches et pauvres ; pauvres et petits surtout, c'est vous que le Maître désigne : *Pasce agnos meos, pasce oves meas.*

Je vous vois tous ici représentés, et bientôt votre Pasteur passera au milieu de vous pour vous bénir.

La première bénédiction de son cœur, il la doit à ce père et à cette mère vénérables dont il est l'honneur et que la foi va faire incliner devant lui, comme s'inclina Jacob devant la dignité de son fils Joseph ; il la doit à toute sa bien-aimée famille, réunie au pied de ces autels, et témoin de sa consécration ; mais à vous ensuite, mes Frères, de recevoir par ses mains les faveurs célestes.

Saint Jérôme nous rapporte que les peuples accueillaient parfois leurs évêques par l'*Hosanna* qui acclama Jésus entrant triomphalement à Jérusalem. (3) Vous aussi, mes Frères, laissez votre foi chanter l'hymne de la vénération et de l'allégresse : *Hosanna ! hosanna !* C'est le représentant du Seigneur qui vient : *Benedictus qui venit in nomine Domini !*

C'est bien un Pasteur : il porte la houlette d'or, emblème de son autorité, et du dévouement qui doit remplir son âme. C'est un Epoux qui unit sa destinée à celle de votre jeune Eglise : à son doigt brille l'anneau, symbole de l'union mystique et de l'amour fidèle. C'est un Docteur : l'Évangile a été posé tout ouvert

---

(1) Devise de Mgr Fabre, archevêque de Montréal.

(2) Collège Bourget.

(3) In. Matth., XXI.